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登米市教育委員会議会議録 
会議の名称 平成２７年第１３回登米市教育委員会１０月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２７年１０月２０日（火） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時２０分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎２階２０１会議室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

委員 大久保 芳彦 

欠席委員 なし 

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 志賀 尚 

学校教育管理監 小野寺 文晃 

参事兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 永浦 広巳 

活き生き学校支援室 菊  祐二郎 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 佐藤 貞光 

  

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１９号 一般事務報告について 

議案第４７号 登米市学校再編検討委員会設置要綱の制定について 

  

  

  

  

会議結果 報告第１９号 承認 

議案第４７号 議案取り下げ 
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佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤教育総

務課 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成２７年第１３回登米市教育委員会１０月定例会議を

開会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（９月２９日定例会議会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 「なし」の声あり 

 

御異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

教育長から指名してよろしいでしょうか。 

 

「はい」の声あり 

  

 御異議がないようですので、３番小野寺委員、４番大久保委員にお願

いします。 

 

日程第１、報告第１９号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２７年９月２９日から平成２７年１０

月１９日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資

料１に基づき報告する） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件について御質問はありますか。 

  

 １０月１４日の１０年経験者研修ですが、参加した８名の教員につい

て、力量、資質など感じたことを教えてください。 

 

 それぞれの校長先生から所属校の先生の研修ぶりについて、報告を受

けました。私から話したことは、教員となって１０年経験すると、その

先生の指導の形がある程度できてきます。自分自身がそれでよしとし

て、自分を高めようとしない教員となってしまうのか、そうではなくて

この１０年を一つの節目として、自己評価と校長の評価を照らし合わせ

て、得意な分野は更に伸ばして、足りないところは引き上げていくとい

いう１０年研修の狙いをしっかり認識して、更に自分を高めていくよう

にと話したところです。 

 参加した先生は、３３歳が一番若く４３歳が一番上で、１０歳の開き

がありました。学校では、それぞれの先生が中堅どころで、教務主任ク

ラスの先生もいて、学校の中心的な役割を担って、一生懸命頑張ってい
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大久保委員 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

志賀教育部
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るという印象を受けました。 

 

１０月６日の市議会全員協議会ですが、幼保再編計画について、どの

ような話がされましたか。 

 

市議会全員協議会の協議事項は二つありまして、そのうちの一つが幼

保再編方針（案）でした。先の教育委員会でも説明しましたが、幼稚園・

保育所再編方針の考え方と具体的な年次ごとの計画を説明しました。 

この中で、待機児童解消の狙いと幼稚園と保育所を組み合わせて、子

ども園化する趣旨について反対はありませんでした。 

このほかには、民営化についての条件をもっと明示すべきとか、受け

手となるような法人の話も良く聞いて進めるべきとの話などがありま

した。 

今後は、個々の条例の改正や予算の審議のときに、また質疑があれば

やりとりしていくこととなります。 

 

本日の教育委員会の議案となっています「登米市学校再編検討委員会

設置要綱の制定について」ですが、１０月７日の市長、副市長との学校

再編等事業調整会議を受けての提案となっているのですか。 

 

学校再編等事業の説明には、教育長、高橋次長、私の３人が出席し、

市長、副市長に説明をしました。市長、副市長からは、教育委員会が作

成した市立小中学校再編基本方針（案）の考え方、方針の記載内容は承

知した。これからの再編の進め方をどのようにしていくのか、市民皆さ

んの考え意見などを良く聞いて、過去の取り組みなども参考にして、検

討するように指示を受けました。 

また先例としての栗原市の経験談などを参考にし、研究をするように

指示があったところです。 

それを受けて昨日、私と教育企画室長、室長補佐と栗原市へ行き、当

時の担当者から話を聞いてきました。 

手順としては、学校の大小に関係なく幼稚園、小学校、中学校と１校

ずつ全ての学校へ再編基本方針案の説明に出向いたそうです。説明会開

催ということで集まってもらうのでなく、ＰＴＡの行事のときや学校の

状況などを捉えて、説明を行ったそうです。そこでは、自由に自主的な

話し合いとなるよう努めながら、各学校から了承をもらえるように説明

を行ったそうです。 

その後、その町域、コミュニティへの説明会を実施し、了解をもらえ

るよう進めていったとのことでした。 

市内全域から了解を得た後は、新しい学校、再編のための準備委員会

を開催したようです。 

このように進めた理由は、複数の学校関係者の役員・委員だけを集め

て検討しても、全部の人の声とはならないし、その委員も責任を取りか

ねると思われ、統合や再編について結論を見い出しにくいのではないか

と考えたことによります。 

本日の議案、「登米市学校再編検討委員会設置要綱の制定について」

は、町域ごとに幅広く委員をお願いしながら学校再編について、検討す

る方針で進めようと考えたものです。補正予算の要求も行うということ
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佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

で、設置要綱の制定について審議をお願いすべく議案としたところです

が、栗原市の経験談を踏まえ、教育委員の意見を聞き、もう一度手順に

ついて検討していくべきと考えているところであります。 

 

ほかに御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第１９号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１９号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第４７号「登米市学校再編検討委員会設置要綱の制定

について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

議案第４７号ですが、補正予算の要求の関係もあり、中学校区ごとに

検討組織設置する要綱の制定を考えたものとなっています。 

先ほどこれまでの経過を話しましたとおり、栗原市から教授された取

組み方法を参考にして、登米市も進めていくこととしたいと思います。

また補正予算の査定も終わっておりませんので、今日の議案は取り下げ

をお願いします。 

 

部長の話のように、今後の方向として地域の皆さんの意見を良く聞い

て、市民が納得したうえで進めてもらいたいと思います。教育委員会職

員一丸となって、対応をお願いします。 

 

 ほかに御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

それでは、議案第４７号「登米市学校再編検討委員会設置要綱の制定

について」は、取り下げすることに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第２、議案第４７号「登米市学校再

編検討委員会設置要綱の制定について」は、取り下げることで決定す

ることとします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 



- 5 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

次回は、平成２７年１１月２７日（金）の午前９時３０分開催でお願

いしたいと思います。 

 

平成２７年１１月２７日（金）午前９時３０分から行うことに御異議

ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、１１月２７日（金）

午前９時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後２時２０分） 

 

 

 

 

 

 


